

**KONSELING KELUARGA PADA CRAVING  
PENGUNA NARKOBA DI PANTI REHABILITASI  
SOSIAL MAUNATUL MUBAROK SAYUNG DEMAK**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
Dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam (BKI)**

**Oleh:**

**Moch. Saiful Farouq  
NIM 1940110132**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
Jl Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (029) 432677 Fax. 441613,438818  
Email: [fdki@iainkudus.ac.id](mailto:fdki@iainkudus.ac.id) ; Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Moch Saiful Farouq  
NIM : 11940110132  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Bimbingan Konseling Islam  
Judul : **"Konseling Keluarga Pada Craving Pengguna Narkoba di Panti Rehabilitasi Sosial Maunatul Mubarak Sayung Demak"**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak 14 November 2022 sampai dengan 30 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 30 Juni 2023  
Pembimbing,

Hj. Muzdalifah, S.Psi, M.Si.  
NIP. 197901122003122002



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
 Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
 Telp (0291) 432677

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Moch Saiful Farouq  
 NIM : 1940110132  
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam  
 Judul : **Konseling Keluarga pada Craving Pengguna Narkoba di Panti Rehabilitasi Sosial Maunatul Mubarak Sayung Demak**

Telah diujikan pada 7 juli 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Prof Dr. H. Abdurrahman Kasdi Lc, M.Si.</u></b> NIP. 197602252003121002 Ketua/Penguji I	17/07/23	
<b><u>Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I</u></b> NIP. 199110282019031009 Penguji II	17/07/23	
<b><u>Farikhatul Ubudiyah, M.A</u></b> NIP. 199510212022032004 Sekretaris Sidang	17/07/23	
<b><u>Dr. Hj. Muzdalifah,, S.Psi. M. Si</u></b> NIP. 197901122003122002 Dosen Pembimbing	17/07/23	
<b><u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si</u></b> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	17/08/23	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Moch Saiful Farouq NIM. 1940110132** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

**Kudus,**

Yang menyatakan,



Handwritten signature of Moch Saiful Farouq.

**Moch Saiful Farouq**

**NIM: 1940110132**

## MOTTO

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

“Sesungguhnya, sesudah kesulitan itu ada kemudahan.”

(Surat Al-Insyirah Ayat 5-6)



## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik, dan kelancaran dalam menyusun tugas akhir perkuliahan ini, sholawat serta salam tak lupa dihaturkan kepada junjungan kita nabi agung Muhammad SAW. Dengan penuh perjuangan, semangat, kesabaran, seta iringan doa akhirnya dapat menyelesaikan skripsi dengan baik, maka kupersembahkan karya ini kepada:

1. Teruntuk seseorang yang berharga dalam hidup saya, Abah Joko Supriyanto dan Ibu Yuliati. Terimakasih atas segala sesuatu yang kalian berikan untukku selama ini telah mendoakan, pengorbanan, cinta, dan kasih sayang yang kau berikan tak henti-hentinya membuatku bersyukur.
2. Dr. Hj. Muzdalifah, S. Psi., M. Si., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk memberikan arahan dan bimbingan selama proses penyusunan skripsi.
3. Skripsi ini merupakan persembahan istimewa untuk orang yang saya cintai. Terima kasih kepada Salma Nabila atas dukungan, kebaikan, perhatian, dan kebijaksanaan. Terima kasih karena memberi tahu saya cara hidup dengan jujur dan bahagia
4. Bapak Kyai Abdul Chalim yang telah memberi ijin dan membantu dalam penelitian ini.
5. Segenap para konselor terutama mas Sodikin, mas Faizun, Klien, dan Keluarga Klien yang telah bersedia diwawancarai serta memberikan keterangan-keterangan yang dibutuhkan penulis..
6. Terimakasih teman teman Ukshafi Cople Community telah mendukung serta memberi semangat untuk menyelesaikan tugas Akhir kuliah ini, semoga tetap Istiqomah Dalam segala hal dalam kebaikan.
7. Terakhir, saya ucapkan terimakasih kepada diri sendiri yang telah berjuang melewati kerasnya hidup ini, dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik. Walaupun banyak mengeluh dan menangis menghadapi semuanya, tapi Alhamdulillah bisa menghadapinya dengan baik.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tampa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	..َ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	..ُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/'a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَكِي	falakīy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap		
قُرْع	qara'a	الْفُرُوع	al-furū'	القَمَر	al-qamar	عَبْرِي	gairī
قُرْء	qara'a	القَضَاء	al-qaḍā'	الشَّمْس	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā Marbūḥah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamālud-dīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga atas petunjuk dan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Konseling Keluarga Pada Craving Pengguna narkoba di panti rehabilitasi sosial maunatul mubarak sayung demak”** ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Strata Satu (1) Dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penyusunan skripsi ini peneliti banyak mendapat bimbingan dan saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu peneliti menyampaikan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H.Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Ibu Dr. Fatma Laili Khoirun Nida, S.Ag., M.Si. selaku Ketua Program Studi Bimbingan Konseling Islam.
4. Dr. Hj. Muzdalifah, S. Psi., M. Si., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk memberikan arahan dan bimbingan selama proses penyusunan skripsi
5. Kepada dosen-dosen IAIN Kudus yang telah memberikan ilmunya selama perkuliahan maupun diluar perkuliahan dengan keikhlasan dan ketulusan hatinya.
6. Kepada almameterku tercinta IAIN Kudus tempat saya mencari ilmu selama ini.